

# 今月のテーマ「夏のガンバリを秋に活かす」

## 猛暑の夏から清涼の秋へ 今こそ活かそう、夏休みの成果と反省

皆さん、夏休みは計画通りの勉強ができたでしょうか。連日の猛暑で思うように進まなかった人がいるかもしれません。でも大丈夫。これからは日に日に涼しさが増し、勉強もはかどることでしょう。夏の成果と反省を元に、しっかりと実力を伸ばして行きましょう。



**ys**  
media

【よみうり進学メディア】

<https://ysmedia.jp/>

発行/©(株)読売エージェンシー  
東京都千代田区富士見2-1-12  
03-5226-9915

編集協力/岩佐教育研究所  
(株)メディアバンク

2025年 千葉版 9月号

特集 ジマンの部活、ブカツの自慢 2面

- ・女子バレーボール部  
二松学舎大学附属柏高校(柏市)
- ・ゴルフ部  
千葉学芸高校(東金市)
- ・ソフトボール部  
八千代松陰高校(八千代市)

受験生の疑問 スバリ解決Q&A 3面

千葉県入試情報 4面

いよいよ秋の陣、志望校選択の時期だ  
高校は、君たちを迎える準備が整っている

### 長い夏休みが終わりました

夏に十分な成果が得られた人もいれば、反省点が多いと感じている人もいます。これらを土台として秋からの飛躍につなげなければなりません。今回は、「夏のガンバリを秋に活かす」をテーマに、先輩たちの事例なども紹介しながら、いくつかアドバイスをしていきます。

### 通常モードへの切り替えを早めに

Aさんは、夏休み中、毎日昼過ぎに起きて夜更かししていたため、学校が始まってから朝の授業に集中できずに苦しみました。

生活リズムの乱れは、学習効率に直結します。学校が始まれば自然に戻るでしょうが、早めに通常モードに切り替える意識が大切です。

まずは起床・就寝時間を学校に合わせて、朝食をしっかり摂ることから始めましょう。生活の安定が、秋からの学習の土台

### 過ぎた時間は戻ってこない

「夏休み中に英単語を1000語覚える予定だったのに、半分もできなかった」と悔やむのはBさんです。

しかし、過ぎた時間は戻りません。もう一度夏休みをやり直すことはできません。

反省は必要ですが、過去にとらわれすぎるのは良くありません。それ

は前に進めなくなりません。大切なのは、今日からどう行動するかです。

昨日がうまくいかなかったなら今日から、今日がダメなら明日から。常に前を向いて進む姿勢こそが、受験に向けた力になります。振り返りは受験が終わってからでも遅くありません。

### 宿題・課題と受験勉強の両立

Cさんは、毎週末に数日の過去問を解く計画を立てていましたが、突然出された「月曜提出のレポート」に時間を取られ、計画が崩れてしまいました。

こうした事態に備えるには、宿題や課題は常にやるものだと考えて、あらかじめ余裕を持ったスケジュールを組むことが重要です。たとえば、週の前半は学校の課題に集中し、後半は受験勉強に充てるなど、柔軟な計画が有効です。

宿題は期限が短いですが、受験勉強は長期的な取り組みです。今日の予定が明日にずれても、1週間単位、1か月単位で見れば大きな支障にはなりません。短期と長期のバランスを意識すれば、両立は十分可能です。

### 授業を受験勉強に直結させる

Dさんは、授業中に「これは受験に出るかもしれない」と思った内容をすぐにノートにまとめ、帰宅後に確認する習慣をつけました。

これから学校で習う内容は、すべて入試の試験範囲に含まれます。さらに、各教科の評定は調査書点として受験に影響します。つまり、授業そのものが受験対策なのです。

受験勉強では1・2年の復習も重要です。ですから3年生の内容は、授業中に完全理解を目指し、疑問はその場で解決するよう努めましょう。

定期考査はあらかじめ日程が分かっています。調査書点にもつながるので早めに準備にとりかかしましょう。テスト前からテスト終了までの1週間から10日間は、問題演

習などの受験勉強を同時にスロウダウンさせても問題ないでしょう。

### 過去問に取り組みタイミング

Eさんは、志望校の過去問を1年分だけ解いてみたところ、思った以上に記述問題が多いことに気づきました。そこで、記述対策を重点的に進める方針に切り替えました。

過去問に取り組み時期についてはこれまでも触れてきました。開始の時期は皆さんの志望校や現在の実力などさまざまなので、要素によって異なるでしょう。

ただ、過去問に取り組む目的が入試問題の傾向を知るということだった場合、できるだけ早い方がいいでしょう。出題のパターンや、よく出る分野・単元などが知れば、効果的な対策を立てられるからです。

### これからの勉強が未来を変える

夏休みの成果と反省を、秋からの学習にどう活かすか。それが受験成功への鍵です。生活リズムを整え、過去にとらわれず、授業を最大限に活用しながら、受験勉強を着実に進めていきましょう。これからの勉強が皆さんの未来を変えます。



太陽でお湯をわかす、それが僕らの夏

## 西武台千葉高校 科学部

太陽熱を使って最速でお湯をわかす装置「ソーラークッカー」の開発に夢中!年に一度の大会で優勝を目指しています!プラネタリウム、ホバークラフト、DNAストラップなど、中学生、高校生みんなで楽しみながら作った手作りの科学グッズで、文化祭では大実験ショー開催しています!!(写真・文:学校寄稿)

県立そっくりもぎは  
マークシート対応!

**進研 V もぎ**

中学3年生対象

首都圏最大の参加者数だから正確な判定力!

2025年度年間実施予定	10月	11月	12月	1月
県立そっくりもぎ	5日	19日	2日	16日
私立もぎ	5日	2日	7日	11日

進研ホームページ <https://www.shinken.co.jp>

高校受験会場模擬テスト

## 未来を創る、高大一貫教育

**普通科**

**特進選抜クラス**  
難関私大進学を目指すクラス  
難関私大進学に一般選抜でチャレンジできるカリキュラム

**総合進学クラス**  
上位・中堅私大・千葉商科大学進学を目指すクラス  
実学を総合的に学ぶカリキュラム

**商業科**

千葉商科大学との7年間教育を柱に他大学進学を目指す

簿記・IT・商品開発を軸とした実学重視のカリキュラム

入試説明会 10月4日(土)、10月18日(土)、11月15日(土)、11月29日(土)  
 イブニング説明会 9月9日(火)、9月17日(水)、10月6日(月)、10月29日(水)、11月4日(火)、11月12日(水)、11月21日(金)、11月26日(水)、12月4日(木)

※いずれも予約制です。本校HPよりご予約ください。

**千葉商科大学附属高等学校** 〒272-0835 千葉県市川市中国分2-10-1  
TEL 047-373-2111

交通アクセス  
 ◇JR総武線「市川駅」下車「松戸駅行きバス」(国府台病院)下車徒歩8分 または「国分操車場 北国分駅行きバス」乗車18分(商大付高校)下車  
 ◇京成線「国府台駅」下車徒歩26分、北総線「矢切駅」下車徒歩18分  
 ◇JR常磐線「松戸駅」下車「市川駅行きバス」(国府台病院)下車徒歩8分

# 特集 ジマンの部活 ブカツの自慢



二松学舎大学附属柏高校の女子バレーボール部は現在22人が所属。火曜日を除く週6日、毎日15時半から18時半頃まで練習に打ち込んでいる。今回は、チームを支える顧問の小宮智子先生と、キャプテンの皆川咲さん(3年生、柏市立富勢中学校出身)に話を聞いた。

小宮先生は、自身も中高大とバレーボールに打ち込んできた経験を持つ。その経験から「バレーボールは、ボールだけでなく、様々な人と人とのつながりも生み出してくれます。生徒たちにはこのつながりを強く感じてほしい」と、活動を通じて学んでほしいことを語った。さらに、社会に出た時に周囲から受け入れられる人になってほしいとの思いから、競技以外の指導も行うそうだ。教えた者の成長を間近で見守る小宮先生は、「バレーボール部の生徒たちは、学校生活でもしっかりしていて、私の思いを汲み取って動いてくれる、本当に信頼しています」と話す。

皆川さんは、小学2年生の時

## 二松学舎大学附属柏高校 女子バレーボール部 (柏市)

### ボール以外も、しっかりとつなぐ

からバレーボールを続けているが、高校では他の活動も視野に入れていた。しかし、中学3年生の時に部活動体験会に参加し、先輩たちの真剣で格好良い姿に憧れ、同校でバレーボールを続けることを決めた。「練習は厳しいこともありますが、先生の指導には必ず意味があり、理不尽なことはありません。必ず良い方向に向かっていけると信じています」と小宮先生への信頼を語った。競技の魅力について「練習でやったことが試合でできた時や、必死でつないだボールを仲間が決めてくれた時、そして試合に勝った時は最高に楽しいです」と答えた。同部の雰囲気は、普段は明るくおどけた一面もあるのだが、練習中は皆が「メリハリをつけて」真剣に取り組むことを心がけているという。

「目標は関東大会出場。そして、文武両道を貫き、最後までやりきること」と小宮先生は力強く語る。攻撃的なバレーで直近の千葉県総体ではベスト8という実績を残し、着実に目標に近づいている。

最後に、これから高校進学を考える中学生に向けてメッセージを聞くと、皆川さんは、「学力だけで志望校を決めるのではなく、本当に『ここに行きたい』と思える学校を選び、その目標に向かって頑張ってください」と話す。また小宮先生は、「仲間と一つの目標に向かって本気で取り組む機会、高校以外ではなかなかありません。ぜひ行きたい学校に進学し、全力で取り組みたいことを見つけてください」と語ってくれた。

## 千葉学芸高校 ゴルフ部 (東金市)

### 全国大会常連、名門ゴルフ部の強さの背景



千葉県東金市にある千葉学芸高校。トッププロ選手も輩出している同校のゴルフ部は、毎年全国大会に出場する強豪校として知られている。現在、ゴルフ部には8名の部員が在籍しており、そのうち6名が1年生だ。練習は月曜日から金曜日まで週5日行われる。経験者と初心者との割合は半々で、高校からゴルフを始めたい生徒も多いという。

部の強みについて、顧問の石井先生は「歴代の先輩方が築いてきた実績と、恵まれた練習環境です」と語る。1969年の創部当初から新千葉カントリークラブを練習拠点としており、日々、実践的な練習を積むことができる。練習では、技術指導はもちろんのこと、精神面やマナー指導にも力を入れている。「しっかりと挨拶やマナーを守ることを心がけるよう、常に部員たちに伝えています。ゴルフを通じて、人として成長してほしいですね」と、人間教育を重視している姿勢が伺えた。

取材に応じてくれたのは、部長の小島海王さん。千葉市立蘇我中学校出身。中学3年の時に同校ゴルフ部への入部を決めたという。ゴルフの魅力について聞くと、「可能性が無限で、限界がないところですね」と言う。その理由を詳しく尋ねると、「ゴルフは、ボールを打つ一瞬だけでなく、ほとんどの時間を歩いたり、次の戦略を考えたりしてメンタルや人間力が結果につながっていると思います。技術だけでなく、メンタル面で意識できることなど、自分で工夫する余地が無限にあるところが面白い」と語ってくれた。

学業との両立について聞くと、「本校は90分授業なので、他の学校よりも早く放課後になります。午後3時半には練習を始められるので、メリハリをつけて両立しやすいです」と話す。同校は伝統的に一日3限の90分授業を実施しており、学習時間を確保しつつ、同時に部活動など課外の活動にも時間を取りやすい時間割になっていると紹介してくれた。

最後に、ゴルフを頑張りたいと考えている中学生に向けてメッセージをもらった。「ゴルフを行うなど、1つを活用した効果的な取り組みも強み。練習後には1・2年生それぞれ1名が反省や課題を投稿し、全員で共有し明日以降に備えていく。6月に3年生が引退し、現在は2年生が中心の新チーム。2人は、部の雰囲気づくりを第一として『声掛け』を大切にしているという。内進生には中学時代からのつながりを持つキャプテンが、高入生や未経験者には副キャプテンが寄り添い、全員が安心して活動できる環境を作っている。

石川さんは「先代キャプテンのように率先して行動し、プレーで示す姿を目標としていま

充実した施設とカリキュラムで、生徒一人ひとりの進路目標や部活動、そして高校生活を応援する八千代松陰高校。

仲間との絆を深めながら、大きな目標に向かって日々前進するソフトボール部のキャプテンの石川実結さん(同中学校出身)と、副キャプテンの早坂舞花さん(市川市立第三中学校出身)に話を聞いた。

天然芝の敷かれた専用グラウンドにはナイター照明やバツティングマシンも完備され、週4日、放課後の練習が存分に行われる。

顧問の先生に加え、経験豊富な大学生OGたちによる丁寧な指導で、実践的なアドバイスを受けると同時に、初心者も安心してソフトボールを始められることができる。

練習メニューは顧問からクロームブックで共有され、試合前には対戦相手と戦った過去のデータを生かしてミーティングを行うなど、1つを活用した効果的な取り組みも強み。練習後には1・2年生それぞれ1名が反省や課題を投稿し、全員で共有し明日以降に備えていく。6月に3年生が引退し、現在は2年生が中心の新チーム。2人は、部の雰囲気づくりを第一として『声掛け』を大切にしているという。内進生には中学時代からのつながりを持つキャプテンが、高入生や未経験者には副キャプテンが寄り添い、全員が安心して活動できる環境を作っている。

## 八千代松陰高校 ソフトボール部 (八千代市)

### 『声掛け』で育むチームワーク



先輩後輩の仲が良く、OG戦の開催やOGが試合の応援に駆け付けるなど、卒業生とのつながりも深く、それが励みになっているという。

目標は県大会ベスト4。近年の最高成績ベスト8を超えることが目標だ。

『文武両道』を掲げる八千代松陰高校。土曜日は『土曜講座』があるため部活はなく勉強との両立を図る。普段の学習では習熟度別クラスの『レッスンルーム』が用意されており、自分のレベルに合った授業を受けられることも可能だ。早坂さんは「1年次の担任の先生から、通学時間を英語学習に充てるなど、スキマ時間の活用方法を面談で教わりました」と話してくれた。

高校選びについて「自分に合った学校を選び、部活も勉強も全力で取り組める環境を探ることが大切」と早坂さんは最後にアドバイスをくれた。

流山おおたかの森駅 25分 川間駅

**西武台千葉中学校・高等学校**

～世界を知り、自ら行動する人材を育てる～

英語を伸ばす  
ファイブラングエッジシステム

夢を叶える!  
3大プロジェクト

●中学校 ●高等学校

**学校説明会** ※全てWEB予約必須

10/4(土) 10/18(土) 11/1(土) 14:00～15:00

11/16(日) 9:00～10:00

**入試相談会**

10/4(土) 10/18(土) 11/1(土) 14:00～16:30

11/16(日) 9:00～12:00

12/25(木) 10:00～12:00

説明会、相談会はQRコードからご確認ください。

**千葉学芸高等学校**

普通科・コース制

進学 公務員

情報 福祉 芸能

最先端の情報教育設備  
全校生徒にタブレット貸与  
DXハイスクール指定校  
大容量高速無線LAN環境

eラーニングで発展学習  
スタディサプリ・Classi

全国レベルのクラブ活動  
ゴルフ・空手・少林寺・自転車・吹奏楽

学校説明会・部活動体験入部

9月7日(日) 9月28日(日)

10月4日(土) 10月18日(土)

学園祭(個別入試相談)

10月25日(土)・26日(日)

学校見学会(授業体験)

11月15日(土)

学芸高校.jp

●入学相談随時受付中●

0475-52-1161

千葉県東金市田間 1999

**二松学舎大学附属 柏高等学校**

さわやかで元気ある進学校

●スーパー特進コース

●特進コース

2つのコースで一人ひとりの夢を実現します

学校説明会 9月27日(土) 450組 10:30～12:00

10月18日(土) 450組 14:00～15:30

松陵祭 9月13日(土)

9月14日(日)

両日とも一般公開 ※事前申し込みが必要です

学校説明会、松陵祭は、予約が必要になります。  
●詳細はHP等でご確認ください。●定員が上限となり次第、申し込みを締め切らせていただきます。  
【お問い合わせ】 <https://www.nishogakusha-kashiwa.ed.jp>

☎04-7191-5242 FAX 04-7191-6712

住所: 柏市大井2590  
交通: 柏駅、新柏駅、我孫子駅 から無料スクールバスで約15分

# 模擬試験を活用しよう!

## これからの勉強をより具体的に

春から始まっている高校入試模擬試験、もう受験しましたか?

よく「実力がついてから受けよう」という人もいますが、それではズルズルとタイミングを逃し、ライバルよりも実戦経験が少ないまま本番を迎えることになりかねません。志望校がハッキリと決まっていなくても、夏休みを過ぎて浮かび上がった弱点補強のために『Vもぎ』などの模擬試験を活用しましょう。

### ① 志望校合格の可能性を知る

模擬試験を受験すると「志望校に合格できる可能性はどれくらいか」がわかります。成績表の中で志望校判定の結果がいちばん気になる人も多いでしょう。しかし、その結果を見て一喜一憂することがないようにしましょう。判定結果はあくまでもその時点での可能性を示しているだけに過ぎません。仮に合格可能性が低かったとしても、そこから努力して徐々に志望校合格へ近づいていけばよいのです。反対に、良い判定が出たとしても、油断せずに努力を続けていくことが大切です。

### ② 本番の雰囲気慣れる

入試本番の雰囲気味わえる場はそう多くありません。学校での定期テストとは違い、模擬試験では知らない受験生たちに囲まれて問題を解きます。そのような本番に近い環境でアウトプットできた知識は本物だと言えます。かなり勉強したつもりでも、緊張のためなかなか答えが出ないことや、ケアレスミスをしてしまったこともあるでしょう。周りの人がペンを走らせる音、ページをめくる音…。独特の環境の中で実力を発揮できるようにするには、場数を踏んで雰囲気に慣れることが

ちばんです。

また、試験は時間との勝負でもありますが、最後の問題まで取り組めるように、ペース配分を考えながら模擬試験に臨むことも重要です。「全科目で100点を取らなければ合格できない」という学校はありません。合格するために必要な点数が取ればよいのです。解けそうもない難問に多くの時間を費やすのではなく、正解できる問題で確実に得点することが最も大切です。どのように問題を解き進んでいけば効率よく得点できるのか、模擬試験で練習を重ねて本番に活かしましょう。

### ③ 弱点を把握し得点力を伸ばす

皆さんは歯科検診で虫歯が見つかったら歯医者さんで治療しますよね?それと同じように、模擬試験も受けた後のケアが大切です。間違えた問題(虫歯)は必ず見直し(治療)をしましょう。そして、次に同じような問題に出会ったときには必ず正解できるようにすること、これにより得点力は確実にアップします。

また、模擬試験の成績表には、受験者の学力について教科ごとに細かく分析した結果も載っています。そこから自分の弱点分野を把握しましょう。例えば、全受験生の正答率が高い(他の受験生の多くが正解している)のに自分間違えてしまっているところがあれば、そこがあなたの弱点ということ。そこを集中的に学習すれば得点力はさらに伸びます。弱点分野をなくすこと、それによって志望校合格にグッと近づきます。

(監修) 進学研究会



# 受験生の疑問に答える

## 専門家の先生がみなさんの疑問・不安にズバリ回答!!



**Q** 行きたい高校が決まっているのですが、口コミを見てみるとマイナスなことしか書かれていません。今からでも変えるべきでしょうか?

その気持ち、分かります。行きたい高校が決まっているのに、口コミで不安になるのはとても自然なこと。でも、口コミだけで進路を変えるかどうかを決めるのは、ちょっともったいないかもしれません。

口コミというのは、どうしても否定的な(ネガティブな)意見が目立ちやすいです。満足している人はあえて書かないことも多いし、書く人は何か不満があつて発信している場合が多いからです。

□コミが全部ウンだとは思いません。素直な感想や意見を述べている人の方が多く、むしろあなたを悩ませるような問題なのは、それを書いた人のことをあなた自身がまったく知らないことです。自分の親であれば、「うちの両親ならそう言うだろうな」、先生であれば「うちの担任らしい意見だな」、親しい友達であれば「あの子ならそんな感想を持つだろうな」という具合に背景も含めて受け止めることができます。なにせ正体不明で

すから、そこも含めて総合的に判断するべきでしょう。

**Q** 部活を引退して勉強モードに切り替えたものの、集中が続かず、夏休みの計画通りに進まなかったです。このまま秋以降どうなるか不安です。何か手をつけなければいけませんか?

夏休みに計画通り進まなかったからといって、秋以降もそのままということではないので、気持ちを切り替えてください。夏休みにできなかったことを数え上げて、秋以降もそのままだという意識を捨ててください。むしろ、できたことを確認しましょう。夏休みにできなかったことが、これからの勉強の土台になるわけですよ。その土台の上にいるという知識を積み重ねていけば、それが柱となります。これは決して、夏休みにできなかったことをそのまま放置していいと言っているのではありません。あなたに今必要なのは不安を消し去り、自信を持つことです。そのためには、できなかったことよりも、できたことを確認したほうがいいのです。自信がついてきたら、夏休みのやり残しに取りかきましょう。以上が、何か手をつけなければいかにについて

の回答です。

その他の質問・相談は、「よみうり進学メディアWEB版」にて回答できます。

**Q** 部活を引退して勉強モードに切り替えたものの、集中が続かず、夏休みの計画通りに進まなかったです。このまま秋以降どうなるか不安です。何か手をつけなければいけませんか?

夏休みに計画通り進まなかったからといって、秋以降もそのままということではないので、気持ちを切り替えてください。夏休みにできなかったことを数え上げて、秋以降もそのままだという意識を捨ててください。むしろ、できたことを確認しましょう。夏休みにできなかったことが、これからの勉強の土台になるわけですよ。その土台の上にいるという知識を積み重ねていけば、それが柱となります。これは決して、夏休みにできなかったことをそのまま放置していいと言っているのではありません。あなたに今必要なのは不安を消し去り、自信を持つことです。そのためには、できなかったことよりも、できたことを確認したほうがいいのです。自信がついてきたら、夏休みのやり残しに取りかきましょう。以上が、何か手をつけなければいかにについて

の回答です。

その他の質問・相談は、「よみうり進学メディアWEB版」にて回答できます。

**Q** 受験に失敗したら友達や家族にどう思われるか心配です。このプレッシャーを感じないようにするにはどうすればいいですか?

Q 中3です。数学のテストで計算ミスをしていても点を落とすまいと、受験本番ではその1点が合否を分けるかもしれないので緊張していても計算ミスをしたくない。法を教えてください。

あなたの体調についての詳細は分かりませんが、難しい悩みだと思います。高校には全日制、定時制、通信制などの区分がありますが、これは優秀な問題ではなく学び方の相違点です。

全日制は毎日通学することが前提になっており、生活のリズムも整いやすい傾向があります。ただ、あなたのように体調に不安を抱えている場合は、毎日の通学が難しくなり、授業について行けなくなったり、出席日数が足りなくなったりする可能性があります。

通信制の場合は、基本的に通学の負担は少なく、学習のペースも自分の体調に合わせて調整しやすいです。ただし、活動や学校行事などを通じての友達との交流は少なくなる可能性があります。

親御さんが全日制をすすめるのは、ご自身が高校生の時には全日制や定時制という選択が一般的で、通信制はどちらかというと特別な選択と見られていたからかもしれません。このようない方をしては失礼ですが、通信制に対するイメージや情報は何十年も前のもので、その後アップデートされていない可能性があります。仮にそうだとしたら、通信制高校の現在の姿について、親子で研究してみる必要があると思います。

## CONVIVAL SCHOOL REFORM



2026年度入試 学校説明会/個別相談会	岩倉祭	要WEB予約
第1回 9月6日(土) 第5回 11月15日(土)	9月20日(土)	
第2回 9月27日(土) 第6回 12月6日(土)	9月21日(日)	
第3回 10月25日(土)		
第4回 11月1日(土)		
<b>岩倉高等学校</b> 最寄り駅は「上野」普通科/運輸科【共学】		

# 過去問のベストセラー

●2026年度受験用 各私立・国立 高校別 **スーパー過去問** 好評発行中!

【発行高校名】  
■千葉県(35校) 市川, 市原中央, 植草学園大学附属, 木更津総合, 敬愛学園, 光英VERITAS, 国府台女子学院, 国立高専(木更津高専), 志学館, 芝浦工業大学柏, 渋谷教育学園幕張, 秀明八千代, 昭和学院, 昭和学院秀英, 西武台千葉, 専修大学松戸, 拓殖大学紅陵, 千葉英和, 千葉敬愛, 千葉経済大学附属, 千葉商科大学附属, 千葉日本大学第一, 千葉明德, 中央学院, 東海大学附属浦安, 東京学館, 東京学館浦安, 東葉, 成田, 二松学舎大学附属柏, 日本体育大学柏, 日本大学習志野, 八千代松陰, 流通経済大学附属柏, 麗澤, 和洋国府台女子 ■ほか1都5県(約215校)



定価2200円~2750円(税込) 定価1320円(税込) 定価2530円(税込)

声の教育社 〒162-0814 東京都新宿区新小川町B-15 電話 03-5261-5061 (大代表) https://www.koenkoyokusha.co.jp

# Ys media 千葉県入試情報

## 令和8年度入試 いよいよ秋の陣、志望校選択の時期だ 高校は、君たちを迎える準備が整っている

暑かった夏が過ぎ、これからは、少しずつ秋の風に変わってくる。

そんな中で、調査書の項目の変更や、学校ごとの設定検査の内容が発表され、8月には、令和8年度も840人の大幅な減少となる公立高校の募集人員が発表された。

令和5年に開始した、公立高校の改革推進計画は、5年度では1校、6年度では16校に及ぶ大規模な課程・学科・コースの変更が実施された。

7月には、9年度から開始される第2次計画案が発表されている。これらの内容を、調べておく必要があるだろう。いよいよ秋の陣、志望校の選択の時期が来た。

### 令和8年度入試の募集定員は、21学級の減に

令和8年度公立高校の募集定員が発表された。千葉県では、令和8年3月の国・公・私立中学校の卒業予定者は、約51,900人で前年度と比較して約420人減少する(教育庁発表)。

また、前年度、通信制への進学者が増加し全日制への進学者は、やや低下していた。このため、公立高校・全日制の募集人員は、卒業予定者の減少を超える21学級840人減少し29,040人となる。

また、後述の改革推進計画・第2次で9年度以降に統合(予定)対象となる6校の定員減を含む。定員減  
千葉工業・電子機械 千

定員減  
千葉工業・電子機械 千

### 学力検査問題は日々の授業内容から

県教育庁では、7月末に出題の基本方針と、学校選択問題で採用されている「思考力を問う問題」の基本方針が発表された。いずれも、一般人学習者選抜の「本検査」と「追検査」が対象となっている。

学力検査問題の出題の基本方針では、「学習指導要領に基づき」とされ、8年度入試でも、基礎的な問題と共に、思考力、判断力、表現力を問う問題が多くなりそうだ。

出題の基本は、「中学校での学習内容」であることは変わらない。出題の基本方針には「学校の授業を大切にしたい」というメッセージが込められている。

各学校の学校設定検査の内容に注目  
7月に発表された各学校の全日制一般募集(全日制)の各校の検査内容では、出願時志願理由書の提出を求める学校は、幕張総合・看護が取りやめ、安房拓心が加わり、3校3学科となった。菜園台・園芸、君津・園芸、安房拓心

学校設定検査では、面接・集団討論・自己表現・作文・小論文、適性検査、学校独自問題による検査、その他として思考力を問う問題などの検査が実施される。検査時間内で、国・数・英の小

問を、より正確に、深く思考する力が問われる。県立千葉は作文に、千葉東は小論文に変更された。面接と自己表現、作文など複数の課題を課する学校も10校11学科ある。学校設定検査では、面接が73校118学科、自己表現が43校58学科、作文が8校12学科などとなり、学校ごとの内容を調べる必要がある。

検査の結果は、調査書等の書類審査を含め、得点化し、総合的に合否を決定するとされている。例年9月中旬に発表される「入学者選抜実施要項」で学校ごとの得点化の方法が明示される。

公立高校の改革推進計画の施行中  
令和5年から実行されている「県立高校改革推進計画」は、令和13年までの時代に合わせた県立高校改革を目指す。5年度では、船橋豊富に普通科・福祉コース設置。6年度では、教員養成コース、国府台、成東大多喜、保育基礎コース、鎌ヶ谷西、医療系コース、小見川、グローバルスクール、松戸国際、理数教育、船橋などを設置。

また、職業系専門として、農業経営者育成コース、茂原樟陽、起業家育成コース、千葉商業、観光コース、一宮商業、コンソーシアム、松戸向陽、先進ITコース、袖ヶ浦

さらに、匝瑳に総合学科が、行徳と市原に地域連携のアクティブスクールが、銚子商業に通信制課程が設置された。7年度には、土気に保育基礎コースが設置されている。

7月に発表された第2次計画(案)では、9年度以降に、地域連携協働校や水産系学科の設置、工業系学科の設置など複数の新学科が設置される。

説明会・相談会・体験入学に参加しよう  
県内公・私立の高校募集するほぼ全校で、学校説明会や体験入学等が実施される。

各学校の日程を調べ、是非参加しておきたい。また、私学では、12月中旬までに、生徒・保護者対象の個別相談を実施する学校が多い。

個別相談とは、通知表や各種検定、その他の資料などの実績をもとに「合格の可能性を判定する機会」とする高校が多いようだ。

説明会や相談会への参加は、可否の予測だけでなく、学校との相性や、高校生活を垣間見る機会としても利用できる。

個別相談の結果は、担任の先生に報告しておく。きつと、有効なアドバイスをもらえるはずだ。

(岩佐教育研究所 岩佐桂)

(岩佐教育研究所 岩佐桂)

### 二松学舎大学附属高等学校

2025年3月卒業生  
現役四年制大学  
合格率97.7%!

〈2026年度入試トピック〉  
A推・B推・併願優遇の全コースで入学金給付特待(内申または適性検査で判定)を実施します。

〈学校説明会〉WEB予約制

9/6(土)	9/20(土)	各日	スマホはこちらから
10/11(土)	10/25(土)	9:30 開始の部	QRコード
11/15(土)	11/29(土)	14:00 開始の部	

詳しくはHPをご覧ください!!

〈アクセス〉  
①九段下駅から徒歩6分(東西線・半蔵門線・都営新宿線)  
②飯田橋駅から徒歩15分(総武線・有楽町線・南北線・都営大江戸線)

〒102-0074 東京都千代田区九段南2-1-32 TEL.03-3261-9288  
URL <https://www.nishogakusha-highschool.ac.jp/>

### CHUOGAKUIN HIGH SCHOOL 中央学院高等学校

125 Chuo Gakuin since 1900

みなさんの大切な3年間を応援する

学院祭(文化祭)一般公開日  
令和7年 9月28日(日) 10:00~14:00

入試説明会 要予約(本校HPから)※中学生・保護者対象  
令和7年 10/11(土)・18(土)・11/1(土)・8(土)・15(土)・22(土)

学校への訪問見学は随時できます。平日は、校舎内外の見学ができます。(9:00~16:00) 土・日・祝祭日および夏休み・冬休みは、校舎外のみとなります。

〒270-1131 千葉県我孫子市都部765 TEL.04-7188-1101 FAX.04-7188-4084  
<https://www.chuogakuin-h.ed.jp/> 全日制普通科(男女共学)併設大学 中央学院大学

## 臨海の定期テスト対策 中1~高2

テストと内申どちらも点数アップ!! わかるまでとことん指導します!!

<b>万全の対策期間</b> 定期テストの約2週間前から各学校のテスト範囲に合わせたカリキュラムに切り替えて授業を実施します。	<b>全範囲の総復習</b> 全科目のテスト範囲をおさらいできる充分な期間がありますので、抜け漏れのない復習ができます。	<b>授業時間の拡大</b> 土曜日・日曜日・祝日もプラスして授業を実施します。なお、追加費用は一切かかりません。
<b>クラスの再編成</b> 学校別・単元別のテスト対策を行うため、学校のテスト範囲に合わせたクラスに再編成して授業を実施します。	<b>自習スペースの大開放</b> 教室を自習スペースとして開放していますので、思う存分勉強してください。 ※使用可能な時間帯は教室によって異なります。	<b>出題傾向と対策</b> 必ずテストに出る問題を厳選するために、生徒からの聞き取り調査を通じて過去の出題傾向を分析しています。

9月無料体験授業 受付中

※授業料は全て無料です。※体験諸費として1,100円が必要となります(税込)。  
※臨海セミナー・セレクトで1年以内に授業を受けた方は無料体験授業の対象とはなりません。

51st SINCE 1974 授業料・実績・面倒見で 全国 No.1 の地域貢献を目指す 臨海セミナー

お問い合わせ・お申し込みはお電話もしくはwebで!!  
☎047-485-4119